

# Prise en charge des maladies inflammatoires chroniques de l'intestin: une alliance médico-chirurgicale

Adeline GERMAIN, H. CHANTY, L. PEYRIN-BIROULET, V. LAURENT, A. AYAV

## Résumé

Les maladies inflammatoires chroniques de l'intestin (MICI) comprennent 2 entités : la rectocolite hémorragique (RCH) et la maladie de Crohn.

Il s'agit de maladies multifactorielles où les lésions intestinales sont la conséquence d'une activation non régulée du système immunitaire muqueux vis à vis des éléments de la flore intestinale, en amont de laquelle interviennent des facteurs environnementaux et des facteurs génétiques.

Leur prise en charge nécessite une collaboration médico-chirurgicale étroite.

En effet, la chirurgie ne doit plus être réservée uniquement aux échecs d'un traitement médical bien conduit ou en cas de complications.

Elle doit être discutée en centre expert à chaque étape de la prise en charge des patients lors de réunions de concertation pluridisciplinaire, permettant de réaliser au bon moment un traitement chirurgical le moins étendu et le moins morbide possible.